

réuni à Ottawa pour l'examen des relations bilatérales et de questions multilatérales intéressant les deux pays. Des amendements à l'Accord commercial de 1932 entre le Canada et la Nouvelle-Zélande ont été négociés en 1970 et signés au cours de la réunion. Ces amendements mettaient à jour certaines des dispositions de l'Accord et instituaient officiellement le Comité consultatif.

Un nouvel accord de commerce a été signé le 17 novembre par le ministre de l'Industrie et du Commerce et par l'ambassadeur de Colombie au Canada. Il crée une base plus officielle et directe pour nos relations commerciales et économiques bilatérales avec la Colombie.

La première réunion du Comité ministériel Canada-Mexique a eu lieu à Ottawa les 21 et 22 octobre. Elle inaugurait une nouvelle phase dans les relations entre les deux pays, révélait toute une gamme d'intérêts communs, et permettait d'identifier de nouvelles possibilités de coopération entre le Canada et le Mexique.

Le 30 décembre a vu la signature d'un accord qui renouvelait le *modus vivendi* commercial entre le Canada et le Venezuela pour une autre période d'un an.

Sous la direction du ministre de l'Industrie et du Commerce, une mission commerciale de 17 hommes d'affaires canadiens et des hauts fonctionnaires des services de l'Etat et des Sociétés de la Couronne fit un séjour en Algérie du 21 au 24 novembre. La visite avait pour objectifs l'analyse des débouchés de commerce et de développement en Algérie, l'examen des moyens d'assurer un meilleur accès aux biens et services canadiens, et les modalités possibles d'une participation du Canada à des projets de développement algériens.

Une mission économique et commerciale dirigée par le ministre de l'Industrie et du Commerce a visité le Maroc du 15 au 21 décembre afin d'explorer les moyens d'améliorer le niveau des échanges avec ce pays.

Des négociations se sont poursuivies entre représentants canadiens et tunisiens en vue de la conclusion d'un accord de commerce.

Une délégation de spécialistes du commerce et d'économistes de Zambie a entrepris le 29 septembre une tournée de dix jours au Canada. Pendant ce voyage, elle a visité des établissements industriels et a discuté de l'achat éventuel de certains produits de base canadiens. Elle a aussi exploré la possibilité d'investissements de sociétés canadiennes en Zambie.

En 1971, le Canada a conclu ou renouvelé des accords de commerce avec la Roumanie et la Hongrie et a fixé le calendrier des négociations relatives à l'Accord de commerce Canada-URSS qui doit expirer le 17 avril 1972. On poursuit les négociations en vue du renouvellement de l'Accord de commerce avec la Bulgarie qui a expiré en 1969.

Les affaires économiques étaient un élément important des entretiens qui se sont déroulés pendant la visite au Canada de M. A.N. Kossyguine, président du Conseil des ministres de l'URSS. On a reconnu qu'il était souhaitable d'élargir les contacts économiques ainsi que les courants des échanges commerciaux entre le Canada et l'URSS. Au début de juin, des arrangements étaient